



INTABACO
Instituto del Tabaco de la República Dominicana

BOLETÍN INFORMATIVO

NOVIEMBRE 2025



Síguenos en nuestras redes sociales



@intabacord

www.intabaco.gob.do



INTABACO

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

PREPARADO POR: LIC. CARLOS J. MARTÍNEZ

Presidente Abinader inaugura dos naves industriales en Zona Franca de provincia San Juan

San Juan

1 de noviembre 2025

SAN JUAN. – El presidente Luis Abinader inauguró dos nuevas naves industriales en el parque de Zona Franca de esta localidad, que ahora suman cinco y aportan 1,200 empleos directos, impulsando la generación de empleos y el desarrollo de la provincia San Juan.

El mandatario resaltó que este parque forma parte del Plan San Juan, creado en 2021 para cambiar la matriz productiva de la provincia, introduciendo así el sector industrial en una zona que se basaba principalmente en la agricultura, y señaló que, a largo plazo, este plan será el motor del verdadero desarrollo social y económico que su gente requiere y se merece.

En este sentido, agregó Abinader, grandes empresas ya establecidas en las grandes ciudades del territorio nacional se están instalando en esta provincia sureña, aprovechando las oportunidades que ha venido creando el Gobierno.

Las nuevas naves pertenecen a la empresa Tabacalera La Aurora, cuyos puestos de trabajo son ocupados en su mayoría por mujeres, muchas de ellas madres solteras y jóvenes en su primer empleo formal, llevando cada vez más oportunidades de progreso a las familias dominicanas.

El ministro de Industria, Comercio y Mipymes, Víctor (Ito) Bisonó, reiteró que la industria tabacalera es parte esencial de la identidad nacional, siendo declarada por ley como Patrimonio Cultural; además somos el primer país exportador mundial de cigarros hechos a mano, con cifras que en el año 2020 eran de RD\$900 millones y este 2025 superarán los US\$1,300 millones.

En tanto que el director de Proindustria, Rafael Cruz, destacó que la inversión en ambas naves ronda los RD\$123 millones y que la inversión total del parque supera los RD\$325 millones, donde también operan la Tabacalera El Artista y Tabacos del Sur.

Mientras que el director del INTABACO, Iván Hernández, manifestó que el Gobierno hace enormes esfuerzos para darle valor agregado a la producción agrícola mediante el desarrollo de la industria tabacalera en la provincia.



INTABACO fortalece institucionalidad con taller sobre Valoración y Administración de Riesgos

5 de noviembre de 2025

Santiago. – Con el propósito de fortalecer la gestión institucional y promover la cultura del control interno, el Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) impartió el curso-taller “Valoración y Administración de Riesgos”, dirigido a directores y encargados departamentales de la institución.

La capacitación, celebrada el pasado 5 de noviembre, fue patrocinada por la Contraloría General de la República, en el marco de su compromiso con el fortalecimiento institucional y la transparencia en la gestión pública.

El acto de apertura estuvo encabezado por el director ejecutivo del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, quien destacó la importancia de respetar los procedimientos y actuar siempre apegados a las normativas institucionales.

Los representantes de las Normas Básicas de Control Interno (NOBACI) fueron los responsables de impartir el taller: Eymiluz Encarnación, encargada de Validación; Reyna Germosén, supervisora de Asesoría Técnica; y Silvia Rufino, asesora técnica de NOBACI.

Durante la jornada se abordaron temas como la valoración y administración de riesgos, la identificación de objetivos, las buenas prácticas en la gestión de riesgos, y el control y respuesta ante posibles amenazas.

Los participantes realizaron ejercicios prácticos para identificar los riesgos asociados a sus departamentos, reforzando la comprensión de que el riesgo no se elimina, sino que se gestiona, reduce y controla mediante medidas efectivas.

La actividad se enmarca en las disposiciones de la Ley 10-07, que instituye el Sistema Nacional de Control Interno y establece a la Contraloría General de la República como órgano rector responsable de definir las normas y directrices de control interno en las instituciones públicas.

Con este tipo de iniciativas, INTABACO reafirma su compromiso con la transparencia, la eficiencia y la mejora continua de la gestión pública.



INTABACO y AFIPA ponen en funcionamiento centro de acopio para envases vacíos de plaguicidas

8 de noviembre de 2025

Santiago. – El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), en coordinación con la Asociación de Fabricantes, Representantes e Importadores de Productos para la Protección de Cultivos, Inc. (AFIPA), dejó formalmente inaugurado este viernes un centro de acopio en la Estación Experimental Quin Díaz, destinado a la recepción de envases vacíos de plaguicidas bajo el programa de triple lavado.

La rehabilitación del almacén de recepción forma parte de los esfuerzos conjuntos entre ambas instituciones para promover prácticas agrícolas más seguras y sostenibles. En el acto de apertura estuvieron presentes el director ejecutivo del INTABACO, Iván Hernández Guzmán; el director Agrícola, Isidro Tavárez, y un equipo técnico del Instituto.

Por parte de AFIPA participaron su director ejecutivo, Ing. Manuel Núñez, y el Ing. Manuel Suazo, presidente de la Junta Directiva de la entidad.

Durante la actividad se realizó un simulacro de recepción de envases sometidos al procedimiento de triple lavado, demostrando las buenas prácticas recomendadas para garantizar una correcta manipulación y disposición final de estos materiales.

El Ing. Teófilo Fernández compartió su experiencia sobre la implementación del sistema a nivel de campo, resaltando los beneficios ambientales y de seguridad que representa para los productores agrícolas.

Este programa tiene como finalidad establecer mecanismos eficaces para la recolección, almacenamiento y disposición final de los envases vacíos de plaguicidas y productos afines, contribuyendo a la protección del medio ambiente y de la salud de los trabajadores agrícolas.

El acuerdo entre INTABACO y AFIPA busca además educar a los agricultores sobre el uso responsable de los productos fitosanitarios y la correcta disposición de los envases, evitando que estos se conviertan en una fuente potencial de contaminación.



INTABACO presenta su Plan Estratégico Institucional 2025-2028

11 de noviembre 2025

Santiago. - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) presentó oficialmente su Plan Estratégico Institucional (PEI) 2025-2028, durante un encuentro con los directores y encargados departamentales de la institución.

La jornada contó con la participación del director Iván Hernández Guzmán, quien destacó la importancia de esta hoja de ruta para fortalecer la gestión institucional y consolidar el desarrollo del sector tabacalero nacional.

“Nuestro mayor desafío es coordinar en una misma dirección y visualizar todas esas acciones implementadas en INTABACO. Este plan es ambicioso, pero alcanzable; y su cumplimiento deberá medirse a través de indicadores claros y verificables”, afirmó el director ejecutivo. El contenido técnico del encuentro estuvo a cargo de Leiván Díaz, encargado de Participación

Social, y Ángela Malagón, técnica en Planificación del Desarrollo, quienes expusieron los componentes fundamentales del nuevo Plan Estratégico.

Entre los temas abordados se destacaron la estructura del PEI INTABACO 2025-2028, el diagnóstico del sector tabacalero, el diagnóstico institucional y financiero, así como el análisis estratégico (FODA).

Asimismo, se presentó el Marco Estratégico Institucional, los ejes estratégicos y sus objetivos, junto a los principales desafíos que enfrenta el sector, tales como el financiamiento, el comercio ilícito, la mejora de las condiciones de los productores, la certificación y origen del producto, y el relevo generacional.

En este sentido, los especialistas subrayaron la necesidad de diseñar estrategias que fomenten la participación de jóvenes en la cadena de valor del tabaco, garantizando la sostenibilidad del sector a largo plazo.

El Plan Estratégico Institucional 2025-2028 contempla, entre sus objetivos específicos:

- Implementar programas de generación y adopción de innovaciones.
- Fortalecer la capacitación técnica continua del personal y los productores.
- Gestionar el suministro de insumos para prevenir amenazas fitosanitarias.
- Desarrollar programas permanentes de prevención y control fitosanitario.
- Implementar la zonificación productiva y la determinación técnica de épocas de siembra.
- Promover la certificación de fincas y semillas de alta calidad.

Con la presentación de este plan, INTABACO reafirma su compromiso con el desarrollo sostenible del sector tabacalero dominicano, la mejora continua de sus procesos institucionales y el fortalecimiento de la competitividad del tabaco nacional, reconocido internacionalmente por su calidad y excelencia.



INTABACO participa en jornada oficial encabezada por la vicepresidenta Raquel Peña en Santiago

15 de noviembre de 2025

Santiago. - El director del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), Iván Hernández Guzmán, acompañó a la vicepresidenta Raquel Peña en una amplia jornada de actividades desarrolladas junto a funcionarios gubernamentales y autoridades locales en la provincia de Santiago.

La agenda del día contempló diversas iniciativas orientadas al bienestar social y comunitario, entre ellas:

Celebración del Día Nacional de la Familia en el Parque Central, un encuentro diseñado para fortalecer la unión familiar y promover los valores que identifican a la sociedad dominicana.

Apertura del Programa 14-24 en el Bajo Techo de Cienfuegos, con el objetivo de impulsar nuevas oportunidades de formación, desarrollo personal y crecimiento para la juventud de la zona.

Inauguración del Tótem Cultural de Cienfuegos, un nuevo espacio de identidad que fomenta la expresión artística y el sentido de pertenencia comunitaria.

Para el director Iván Hernández Guzmán, el Programa Oportunidad 14-24 representa una herramienta fundamental para impulsar el desarrollo integral de la juventud dominicana. Destaca que esta iniciativa, que integra a cien jóvenes en formación técnico-profesional, acompañamiento psicoemocional y apoyo para su inserción laboral, coincide plenamente con el compromiso de INTABACO de promover oportunidades reales de crecimiento en las comunidades.

Hernández Guzmán valora que el programa no solo ofrece capacitación, sino que abre una vía concreta para que los jóvenes transformen su proyecto de vida, gracias a un enfoque integral que incluye educación, apoyo emocional, nutrición, capital semilla y pasantías. Para el director, este modelo se convierte en un pilar estratégico para fortalecer el tejido social, elevar las capacidades productivas y garantizar que más jóvenes encuentren un camino de superación y estabilidad.

En este sentido, reafirma que INTABACO respalda firmemente iniciativas como el 14-24, que alinean sus esfuerzos con la visión gubernamental de ampliar oportunidades y generar cambios significativos en la vida de las nuevas generaciones.



INTABACO brinda apoyo técnico a productores de tabaco para andullo en comunidades de Azua

18 de noviembre de 2025

AZUA. - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) se desplazó este martes a las comunidades de Tábara Arriba, Amiama Gómez y Los Toros, en la provincia de Azua, con el propósito de respaldar a los productores de tabaco para andullo tras las intensas lluvias ocasionadas por la tormenta Melissa, que provocaron considerables pérdidas en los semilleros tradicionales de la zona.

Durante la jornada, el personal técnico del INTABACO ofreció asistencia directa orientada a la preparación de suelos y al acondicionamiento técnico de los semilleros, con el objetivo de garantizar plantas sanas que permitan asegurar una cosecha óptima.

Azua, reconocida nacionalmente como la “capital del andullo”, mostró un ambiente de motivación y entusiasmo entre los productores, quienes participaron activamente junto a líderes de asociaciones tabacaleras.

En estas comunidades, donde el cultivo de tabaco y la elaboración de andullo representan cerca del 80 % de los ingresos locales, las autoridades realizaron un amplio operativo para habilitar las tierras destinadas a la siembra de plántulas y ofrecer apoyo en materia de insumos agrícolas.

La comisión institucional estuvo encabezada por el director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, acompañado del director Agrícola, Isidro Tavárez; el director del Departamento de Investigación, Tirso Ramírez; el encargado del Programa de Capa, Tony Candelier; así como el encargado de zona, Sergio Méndez, y el técnico Juan Ledesma. También participaron el alcalde de Amiama Gómez, Pasiori Guerrero, y el alcalde de Los Toros, Eladio Marte Beltré.

Hernández Guzmán destacó el firme compromiso del presidente de la República, Luis Abinader, con el potencial tabacalero de estas comunidades, subrayando la visión gubernamental de impulsar el desarrollo del sector para promover cosechas rentables y mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

“El presidente quiere hacer realidad que en Tábara Arriba, Amiama Gómez y Los Toros se produzca un cigarro, porque el cigarro genera empleo, valor agregado y mayores beneficios para estas comunidades”, afirmó.

Asimismo, instó a los productores a integrarse y trabajar de manera conjunta con las autoridades: “Estamos aquí para escucharlos, no para imponer. La idea es comenzar y no esperar”.

Por su parte, el director Agrícola, Isidro Tavárez, señaló que esta acción constituye “un gesto de apoyo y solidaridad que interpreta fielmente la política del presidente Luis Abinader de crear empleos de calidad a través del cultivo del tabaco en estas comunidades”.



INTABACO participa en caminata por la familia

23 de noviembre de 2025

Santiago. - El director Iván Hernández Guzmán, participó en la Caminata por la Familia organizada por el Arzobispado de Santiago, un encuentro que reunió a miles de fieles bajo el lema "Con esperanza hacia la Pascua".

Esta jornada destacó la importancia de caminar unidos por nuestras familias, fortaleciendo la fe, los valores y la armonía en los hogares dominicanos.

El recorrido contó con la presencia de la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, junto a autoridades locales, como el alcalde Ulises Rodríguez, la gobernadora Rosa Santos y el senador

Daniel Espinal, así como otras autoridades civiles y militares, líderes pastorales y numerosas familias que se sumaron a este gesto de unidad y esperanza.

“Como institución, acompañamos cada iniciativa que promueve la convivencia y el desarrollo espiritual de nuestras comunidades”, dijo Iván Hernández.

La vicepresidenta de la República, Raquel Peña,

Monseñor Héctor Rafael Rodríguez hizo un llamado a celebrar la grandeza y la dignidad de la familia como célula fundamental de la sociedad y como pequeña, pero poderosa, iglesia doméstica.

El líder católico se refirió a Jesucristo como Rey del Universo y a que la Iglesia invita a contemplar un reinado muy distinto a los poderes de este mundo, en el que se valore el amor, la misericordia y la entrega total. “Cristo reina desde la cruz, mostrándonos que la verdadera autoridad se expresa en el servicio, en la donación y en la capacidad de amar hasta el extremo”.

La actividad católica organizada bajo el lema “Con esperanza hacia la Pascua”, a través de la Vicaría de Pastoral tuvo un recorrido desde el Estadio Cibao hasta el Parque Central y posteriormente la Eucaristía con la presencia de líderes de la iglesia católica, sacerdotes, y familias completas que se desplazaron desde distintos sectores.



NTABACO fortalece acompañamiento técnico con visita al productor Ángel Pratt Santos en La Isabela

25 de noviembre de 2025

LA ISABELA. - La Dirección Agrícola del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) realizó una visita técnica a los canteros del productor Ángel Pratt Santos, ubicados en la GTT-LG, Zona Isabela, como parte del programa de supervisión y apoyo continuo que desarrolla la institución en todas las áreas tabacaleras del país.

Durante la jornada, el equipo técnico evaluó detalladamente las condiciones de siembra, el estado de los canteros y el desarrollo de las plántulas, con el objetivo de asegurar que cada etapa del proceso productivo cumpla con los estándares necesarios para lograr plantas más sanas y un tabaco de mayor calidad.

Este acompañamiento forma parte del compromiso institucional de fortalecer las capacidades de los productores y promover prácticas agrícolas adecuadas y sostenibles.

El ingeniero Isidro Tavárez, director de la Dirección Agrícola, destacó que estas visitas permiten ofrecer orientaciones oportunas, identificar necesidades en el campo y garantizar que los productores reciban el respaldo técnico esencial para optimizar sus cosechas.

Asimismo, reiteró que el programa de visitas técnicas continuará ejecutándose en todas las zonas tabacaleras del país, reforzando la presencia y el apoyo de INTABACO en el territorio nacional.

Con acciones como esta, INTABACO reafirma su misión de trabajar mano a mano con los productores, impulsando la mejora continua del cultivo y contribuyendo a la excelencia del tabaco dominicano.



INTABACO participa en conferencia

“Tecnificación en la Agricultura Bajo Riego”

25 de noviembre de 2025

Santo Domingo. - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) participó este jueves en la Conferencia-Panel “Tecnificación de la Agricultura Bajo Riego”, desarrollada en el auditorio de Estudios, Capacitación e Investigación (ECI) del INFOTEP, con la presencia del destacado conferencista Wilson Ureta Parraguez, director ejecutivo de la Comisión Nacional de Riego de Chile (CNR).

En representación del director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, asistió el subdirector Radhamés Díaz Méndez, reafirmando el compromiso institucional con la innovación tecnológica y el fortalecimiento del marco regulatorio que impulsa la modernización del riego en la agricultura dominicana.

La actividad, organizada por la Dirección Ejecutiva de Tecnificación Nacional de Riego (TNR), incluyó un panel coordinado por el Ing. Claudio Caamaño Vélez y otros especialistas del sector, en el que se abordaron los principales retos y oportunidades para avanzar hacia sistemas de riego más eficientes y sostenibles.

Durante su intervención, Ureta Parraguez destacó el potencial de República Dominicana para mejorar la eficiencia hídrica mediante tecnologías de riego y políticas públicas robustas, subrayando la importancia de fortalecer capacidades técnicas y promover infraestructuras que reduzcan pérdidas de agua.

El evento contó con la participación de expertos nacionales e internacionales, representantes del sector privado, académico y diplomático, quienes coincidieron en la necesidad de impulsar soluciones innovadoras que fortalezcan la productividad agrícola.

Con su presencia, el INTABACO reafirma su papel activo en los esfuerzos nacionales por promover prácticas modernas de riego que contribuyan al desarrollo sostenible del sector agropecuario y, en particular, de la producción tabacalera.



INTABACO participa en el Festival

Cultural Hermanas Mirabal

25 de noviembre de 2025

Villa Tapia, Hermanas Mirabal. - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) se unió a la gran celebración del arte, la historia y la identidad provincial, participando de manera activa en el Festival Cultural Hermanas Mirabal, que se celebró del 21 al 25 de noviembre en el municipio de Villa Tapia.

Este espacio reconoció el valor de las tradiciones y la riqueza cultural que distingue a la gente de la provincia.

“Como institución vinculada a un producto con profunda raíz histórica en el país, estuvimos presentes para aportar y acompañar esta iniciativa que integró a todos los sectores sociales”, dijo la directora Comercial, Ivette Reyes.

El stand del INTABACO fue visitado por el ministro de Cultura, Roberto Ángel Salcedo; el dirigente político, Jaime David Fernández Mirabal y otras autoridades.

El departamento Comercial exhortó a la ciudadanía a visitar el stand institucional, donde se pudo conocer más sobre la cultura del tabaco, su proceso productivo y su impacto en el desarrollo de miles de familias dominicanas.

El compromiso del INTABACO fue seguir participando en escenarios que fortalecieron la identidad cultural y promovieron espacios de crecimiento para las comunidades.



INTABACO celebra graduación de 17 nuevos artesanos tabaquereros a través del Programa 14/24

27 de NOVIEMBRE de 2025

SANTIAGO. - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) celebró la graduación de 17 jóvenes artesanos especializados en la elaboración de cigarros, formados gracias al Programa 14/24 que ejecuta el Gabinete de Política Social.

Esta ceremonia marca la trigésima quinta (xxxv) graduación realizada durante el Gobierno del presidente Luis Abinader y la segunda en la gestión del director ejecutivo del INTABACO, Iván Hernández Guzmán.

El curso, impartido en las instalaciones del INTABACO, contó con la orientación de instructores especializados en la industria del tabaco, quienes acompañaron a los participantes en el desarrollo de sus habilidades para incorporarse al sector productivo.

En el acto estuvieron presentes Iván Hernández Guzmán, director del INTABACO; Luis Tejeda, director Industrial; Mercedes Henríquez, instructora tabaquera; Juliana Reyes, encargada de Becas y Programas Especiales del Programa 14/24; y Anny Reyes, coordinadora del Programa en la institución.

La actividad se realizó en coordinación con el Gabinete de Política Social de la Presidencia, como parte de los esfuerzos del Programa 14/24 para ofrecer oportunidades de formación y empleabilidad a jóvenes en situación de vulnerabilidad.

Durante su intervención, el director Iván Hernández Guzmán destacó la importancia de esta iniciativa para la institución y para el desarrollo profesional de los participantes. "Estas actividades son de las más importantes para el INTABACO.

El crecimiento de ustedes dependerá de su esfuerzo y dedicación; sin esos ingredientes, el certificado no significa nada. Nada se logra sin sacrificio. La disciplina es la mejor herramienta para alcanzar el éxito", afirmó.

Las palabras de agradecimiento estuvieron a cargo de la graduanda Ángela Mariela Torres, quien expresó el orgullo y la motivación que el programa les ha brindado a todos los participantes.



PROCONSUMIDOR e INTABACO exploran alianzas estratégicas

28 de noviembre de 2025

SANTIAGO. - El director ejecutivo del Instituto Nacional de Protección de los Derechos del Consumidor (PROCONSUMIDOR), Eddy Alcántara, realizó una visita de cortesía al director del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), Iván Hernández Guzmán, con el propósito de conocer más a fondo la labor institucional que desarrolla este organismo.

Durante el encuentro, Alcántara destacó el importante trabajo que lleva a cabo el INTABACO en favor de los productores nacionales, así como las jornadas de promoción del tabaco tanto en el ámbito local como internacional. Señaló que estos esfuerzos han permitido que el tabaco dominicano se consolide como el segundo producto más exportado del país, solo superado por el oro.

Asimismo, ambos titulares abordaron temas relacionados con la protección al consumidor, identificando puntos de interés común que permitan fortalecer las políticas públicas en esta materia.

Por su parte, Iván Hernández Guzmán indicó que desde INTABACO se pondrá la posibilidad de establecer alianzas estratégicas con PROCONSUMIDOR para impulsar iniciativas conjuntas que generen beneficios directos a la ciudadanía y fortalezcan la calidad de los servicios y productos que llegan al mercado.

La reunión concluyó con el compromiso de continuar explorando acciones coordinadas que contribuyan al desarrollo del sector y a la protección efectiva de los consumidores dominicanos.



INTABACO producirá 15 millones de

plantas de tabaco para Zafra 2025-2026

28 de noviembre de 2025

Santiago. - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) informó que trabaja en la producción de 15 millones de plántulas o plantas jóvenes de tabaco para la Zafra Tabacalera 2025-2026.

Iván Hernández Guzmán, director de la institución, indicó que dicha producción será utilizada para la siembra de más de 10,000 tareas de tabaco y serán comercializadas a bajos costos a pequeños productores.

Hernández Guzmán inició la distribución de 160 mil plántulas de la variedad IT-154 que son comercializadas a 35 pesos la unidad, un 61 por ciento menos que en el mercado local, gracias a un subsidio otorgado por la Presidencia de la República.

El funcionario destacó que dicha variedad es de alta calidad, producen una hoja de tabaco con excelente textura, olor y sabor y son producidas en coordinación con la compañía Transplanta.

Indicó que en la actual Zafra se tiene previsto sembrar más de 160 mil tareas y producir 350 mil quintales de tabaco. El INTABACO también apoya a los productores en asesoría técnica, fumigación, arado de tierras, gestión para facilidades de financiamientos y otros servicios.

Anunció que la institución tiene previsto producir más de 15 millones de plántulas para la actual zafra tabacalera que pueden ser utilizadas para la siembra de 9,000 tareas.

En el acto de inicio de entrega de plántulas participaron otros representantes del INTABACO como son Isidro Tavárez, director Agrícola; Tirso Ramírez, encargado de Investigación; Cristóbal Taveras, subdirector Agrícola; Ernesto Pérez, responsable del Sistema Georreferenciado; Richard Pérez, encargado de la verificación del estado de las plántulas; así como José de Moya y Elman Martínez, director y gerente de producción de Transplanta.

